

**La eficacia general como predictor de la cronicidad del consumo de drogas**

(pp. 289-296)

Francisca López Torrecillas<sup>1,2</sup>, Vicente E. Caballo<sup>2</sup>, Lucrecia Pastor del Carpio<sup>3</sup>  
e Isabel Ramírez Uclés<sup>2</sup>

<sup>1</sup>*Instituto de Neurociencias Dr. Oloriz (España);* <sup>2</sup>*Universidad de Granada (España);*

<sup>3</sup>*Universidad Católica Boliviana (Bolivia)*

El objetivo de este estudio es comprobar si existe relación entre algunas variables de personalidad y de tratamiento (autoeficacia general, autoeficacia social y número de intentos de tratamiento) con la cronicidad del consumo de drogas (alcohol, cannabis y cocaína). Para ello participaron en este estudio 175 drogodependientes policonsumidores (alcohol, cannabis y cocaína). Los sujetos comenzaban su tratamiento en 44 centros de tratamiento y rehabilitación en tres departamentos de Bolivia: La Paz, Cochabamba y Santa Cruz. Los instrumentos que se utilizaron fueron la Escala de Autoeficacia de Sherer et al. (1982), la “Entrevista de información acerca del nivel cultural y categoría profesional” y la “Entrevista de investigación acerca del comportamiento adictivo”, de López-Torrecillas (1996). Se encontró que la autoeficacia general interviene en la predicción de la cronicidad del consumo de alcohol, cannabis y cocaína. Nuestros resultados ponen de manifiesto la necesidad de incluir programas de intervención destinados a la modificación de esta variable psicológica.